

Empresarios estudian con obispos medidas prácticas para la reconciliación

■ Mantienen contactos con monseñor Fresno. ■ Entregarán documento para San Pedro y San Pablo

El Cardenal Juan Francisco Fresno y el presidente de la Conferencia Episcopal, monseñor Bernardino Piñera, asistieron a una reunión desayuno con alrededor de 30 empresarios con el fin de buscar fórmulas concretas para que este sector pueda cooperar en la reconciliación que persigue la Iglesia.

El encuentro se produjo el 6 de mayo pasado y constituyó el inicio de una serie de contactos que han continuado entre los empresarios y el Arzobispo de Santiago, con miras a lograr un aporte de este sector al diálogo nacional que propician los obispos.

Tal como lo ha venido informando "La Segunda", los obispos están recibiendo sugerencias y coordinando ideas para el logro de una efectiva reconciliación, como lo solicitó el Papa Juan Pablo II. Es así que han recibido a numerosos políticos y representantes de distintos sectores sociales.

Los empresarios, especialmente los católicos, no quedarán ajenos a esta labor de la Iglesia y, según trascendió, ellos mismos están impulsando este llamado de los obispos.

Fuentes del sector económico indicaron que las iniciativas que han propuesto los empresarios a los obispos también se han conversado entre este sector y el gobierno, fundamentalmente a través de la Secretaría de Desarrollo Social, Patricia Matte.

A la reunión con los obispos asistieron los asociados a la Unión Social de Empresarios Cristianos y otros invitados. Entre otros, estuvieron presentes Eugenio Heiremans, Manuel Valdés, Angel Fantuzzi, Roberto Fantuzzi y Eduardo Arriagada, "por nombrar a algunos", informó a "La Segunda" José Zabala, presidente de la USEC.

Agregó asimismo que en el encuentro se analizó la carta con un decálogo de compromisos que este sector presentó al Papa Juan Pablo II cuando nos visitó y ahora se buscan fórmulas para concretar estas proposiciones.

La idea de la reunión, según explicó Zabala, fue analizar la forma de "llevar a los hechos las palabras".

Iniciativas concretas

José Zabala indicó que anoche se reunió nuevamente el grupo de empresarios, para analizar las sugerencias

Valech visitó a médico detenido

El obispo auxiliar y vicario general de Santiago, monseñor Sergio Valech, junto al secretario ejecutivo de la Vicaría de la Solidaridad, diácono Enrique Palet, visitaron hoy en el anexo cárcel Capuchinos, al médico de esa entidad eclesial, Ramiro Olivares, quien cumple seis meses desde que fue detenido por segunda vez.

La información se entregó a través de un comunicado de prensa de la Vicaría.



José Zabala



Eugenio Heiremans



Eduardo Arriagada

cias y cómo llevarlas a la práctica.

"Entre ellas —dijo— está la de intensificar una acción de operaciones de crédito a mini empresarios, como una manera de generar mayores ingresos familiares".

Los empresarios propusieron también "crear fondos de solidaridad a través de la cesión de asignaciones familiares de quienes perciban altos sueldos, por ejemplo algunos ejecutivos", agregó Zabala.

El presidente de USEC añadió que otra iniciativa que se encuentra en estudio es la "creación de un fondo de capital de riesgo para poder dar crédito a empresas menores". También se analiza la masiva divulgación de los mecanismos estatales de ayuda y subsidio, "porque mucha gente desconoce que a veces con un pequeño ahorro se puede optar a beneficios".

Otra proposición en estudio es la "contratación y preparación de cesantes jóvenes". A juicio de Zabala "podemos conseguir que muchas empresas puedan contratarlos y formarlos".

Aclaró el empresario católico que estas son sólo algunas de las ideas que se plantearon en la reunión con los obispos.

El grupo de empresarios se reunirá nuevamente la próxima semana.

Un regalo al Papa para San Pedro y San Pablo

Las proposiciones a las que aludió Zabala no quedarán, al parecer, sólo en el plan de ideas, ya que según explicó Eduardo Arriagada, Presidente del departamento técnico-económico de USEC, los empresarios esperan entregar las soluciones concretas el lunes 29 de este mes para el día de San Pedro y San Pablo, "como una especie de regalo al Papa".

Coordinan inscripciones en registros y campaña por elecciones libres

Una acción coordinada para promover una movilización por las elecciones libres y la más rápida inscripción en los registros electorales, acordaron los dirigentes de la DC, Partido Humanista, P. Liberal, P. Republicano, P. Radical (Silva Cimma), Socialdemocracia, USOPO y Padena.

En una declaración pública, los presidentes de estas colectividades formularon un "vehemente" llamado a

Antes, precisó, "seguramente nos reuniremos nuevamente con el cardenal Fresno y monseñor Piñera para mostrarles antes las conclusiones, que estamos seguros serán de su agrado".

"En base a lo que ellos nos han perdido"

Arriagada explicó que luego del desayuno con Fresno y Piñera, han continuado los contactos con el Arzobispo de Santiago. "Hemos seguido sus puntos de vista" indicó al tiempo que precisó que esta iniciativa tiene por objeto "apoyar la acción de reconciliación que propicia la Iglesia, logrando una base efectiva de entendimiento".

"Hemos acogido absolutamente todo lo que ha indicado la Conferencia Episcopal y el cardenal Fresno, y todas las acciones de los obispos en esta línea refuerzan nuestra acción" dijo Eduardo Arriagada enfatizando que "estamos actuando en base a lo que ellos nos han perdido que hagamos".

En este sentido se mostró muy contento porque ya se concretó una primera acción de las ideas que surgieron en esa primera reunión. Se trata de la formación de una Sociedad de Capital de Riesgo surgida de la Fundación Para el Desarrollo y que lleva el nombre de INDES (Inversiones para el Desarrollo).

Manuel Valdés

El ex presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura, Manuel Valdés, manifestó que USEC se está abocando a concretar el llamado de los obispos a la reconciliación y que "es probable que de ahora en adelante co-

las fuerzas políticas democráticas y a las organizaciones sociales a apoyar esta campaña y la inscripción en los registros electorales para constituir una fuerza "que evite el fraude y que ofrezca al pueblo de Chile una orientación organizada y sólida en apoyo al derecho inalienable que posee de ejercer su soberanía y autodeterminación".

Los dirigentes señalaron que los partidos políticos deben apoyar esta iniciativa "sin perjuicio de la diversidad y legitimidad de sus particulares aspiraciones".

mencemos a tener un contacto más fluido y directo".

Dijo que, personalmente está muy interesado en "lograr que todas las palabras no quede solamente en una manifestación de intenciones, sino en un trabajo fructífero" y que esta es una tarea "indelegable" para todos los empresarios.

Heiremans: Responsabilidad ética

Por su parte el Presidente de la Asociación Chilena de Seguridad, Eugenio Heiremans junto con resaltar el origen de esta iniciativa que fue el compromiso de los empresarios con el Papa, destacó la responsabilidad ética que debe primar en el sector.

A juicio de Heiremans "hay una cosa fundamental que debe existir en las empresas, que es la mejor de las éticas en su manejo". "Es importante —añadió— que los empresarios comprendan que si no las manejamos así, tendremos un boomerang". "El buen negocio es ser honesto" enfatizó.

Respecto de la factibilidad de que estas ideas puedan ser llevadas a la práctica, Heiremans dijo que "en una economía terriblemente intervenida como la que hemos tenido en Chile, el sentido de responsabilidad ha estado más bien en la supervivencia". En su opinión si existe un sistema claramente definido de empresa privada, este permite una clara distribución de los frutos de la empresa y por ende se hace factible este proyecto.

En este sentido Eugenio Heiremans se mostró optimista ya que, según estimó, "estamos orientados hacia eso".

Constituyen frente juvenil

Un "Frente Juvenil Democracia y Libertad" se constituyó esta mañana en el Salón Arrayán del Hotel Galerías con representantes del partido Nacional, Republicano y Liberal, además del Frente Universitario.

Roberto Sánchez, representante del PN, señaló que la primera acción que realizará este Frente es promover la inscripción en los registros electorales y posteriormente adherirse a la campaña por elecciones libres.